

1.- RESUMEN EJECUTIVO

Situación de la Mujer

La población femenina ha sido estimada para 1991 en un 49% de la población total del País; de este total un 30% vive en áreas urbanas y un 19% en área rural.

La población femenina ubicada bajo la línea de pobreza (indigentes y población pobre) asciende a 2,042,347, encontrándose la mayor parte de esta población ubicada a nivel urbano en 1,186,121 y a nivel rural en 856,226.

En 1981 un 22% de los hogares dominicanos tenía a una mujer en condición de jefa de hogar. Este fenómeno es particularmente evidente en el área urbana, donde un 33.5% de los hogares están a su cargo.

La incorporación de la mujer al mercado laboral ha encontrada mayor cobertura en el ámbito del sector "servicios", habiendo aumentado su participación en esta área del 54% en 1981 al 85% en 1989. Las zonas francas y el servicio doméstico es donde más ha aumentado la participación de mujeres. En las zonas francas para 1980 habían 13,200 mujeres y 6,500 hombres, según datos de la Corporación Dominicana de Fomento Industrial y la Secretaría de Comercio. Para 1991 esta cifra aumento a 120,937 mujeres y 21,341 hombres.

Más recientemente y como producto del impulso de políticas de generación de autoempleo a través del desarrollo de microempresas, un gran número de mujeres se han sumado a la llamada economía informal.

En el plano de la educación la situación de la mujer dominicana se manifiesta de manera muy particular, ya que en esta área, a nivel general se observa un progreso sustancial, para 1989 la matrícula de primaria fue de 50.5 mujeres por cada 49.5 hombres. También a nivel universitario se manifiesta un aumento en la proporción de las mujeres egresadas en especial de carreras tradicionalmente definidas como masculinas.

Al margen de estos progresos, el analfabetismo sigue siendo un problema nacional muy serio, afectando con mayor intensidad a las mujeres de las zonas rurales.

La salud constituye un tema de alta prioridad en relación con la mujer. Los índices de mortalidad materna han aumentado del 70 al 95 por mil, por toxemias, hemorragias y abortos. También se evidencia el resurgimiento de enfermedades en la población femenina tales como la